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交差点から北九州を変えよう！

　昨年は北九州市長選挙、統一地方選挙、参議院議員選挙と選挙
続きでしたが、その度にたくさんの方からのご声援をいただき、
感謝感謝の１年でした。
　そして北九州市では忘れられないラグビーワールドカップ、
ウェールズのキャンプ地として北九州市とウェールズとの交流
や絆がとても深くなりました。
　さらに、ギラヴァンツ北九州のＪ２復帰！今年からスタジア
ムを中心に盛り上がりをみせてくれると信じています。
　そして令和２年、2020年はいよいよ東京オリンピック・パラ
リンピックが開催されます。北九州市はドイツ（車いすバスケッ
ト女子）、タイ（卓球・テコンドー）、英国（車いすラグビー）、コロ
ンビアなどの国からキャンプ地として選ばれており、オリンピッ
クを通じてそれぞれの国との交流も一層深まっていくものと期
待されます。
　一方、昨年は本市にあった工藤会本部事務所の解体も始まり、
2020年は北九州市にとって大きな転換点となることでしょう。
　本年も、市民の皆様の声をしっかりと議会へ、行政へと届けて
参ります。どうぞよろしくお願い致します。

前回の北九州市議会議員選挙において、取り組むことをお約束させて頂いた「交差点から北九州を変えよう！」、まだまだ
継続中です！
八幡西区八枝の、大型電気店のエディオン八幡西店とホームワイド永犬丸店前の交差点で、八幡南郵便局方面からの右折
レーンがないために、交通量の多い直進車が車線変更せざるを得なかった状況にありました。
そのため中央分離帯に新設を求めていた右折ポケットがいよいよ設置され、スムーズな通行が可能となりました。

まだまだ継続中！！！
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令和元年12月定例会で一般質問①

「ヘルプマーク」について
ヘルプカード・ヘルプマークは、人工関節、精神疾患、心臓などの内部疾患、初期妊娠などの外見では支援が必要と

判断できない方たちが所持し掲示することで周囲の人に支援が必要であることを知らせるサインのことです。平成23
年から東京都で導入され、全国に広がりをみせています。
北九州市では平成28年から、名前や住所、緊急時の連絡先、かかりつけの病院や飲む薬、個人が求めている支援、苦

手な事、助けてほしい事などを記入する用紙を配布しています。これをヘルプカードといい、縦22cm、横8.5cmで、四つ折にして持ち歩け
るようになっています。
しかし、個人情報を多く書き込んでいるため財布などに入れなければならず、内部疾患がある人が緊急時に周りにいる人に助けを求めた

としても、周りの人が財布の中を確認してくれるとは限りません。
今回取り上げたヘルプマークは援助や配慮を必要としていることが分かりやすいようにカバンに引っ掛けたりして表示するストラップ状

のものです（写真）。このヘルプマークを見れば、ヘルプカードを所持しているということを知らせる事ができます。また、このヘルプマーク
の最大の利点として、支援を必要する方たちに何かあった時、これまでより支援が受けやすいということから、お守り代わりになり、安心し
て外出できるようになる、という声が強くありました。
そこで、このストラップ型のヘルプマークを作成し普及させていくことを議会で提案いたしました。
今後、福岡県とも協議しつつ検討するとの答弁があったところです。引き続き動向を注視し、障害の有無に関わらず多くの人が外出しやす

い環境づくりに引き続き取り組んでまいります。

令和元年12月定例会で一般質問②

北九州市は日本で一番治安を改善させた
すごい街だった！！！
北九州市の治安が劇的に改善していることは、私のこの市政レポートで何度も取り上げて参りました。
しかし、イメージの改善という意味ではまだまだ取り組んでいく余地があります。なぜなら、暴力団のまちというイメージの広がり

は、本市の観光や企業誘致などに大きな影響を及ぼしていることを市も明言しております。この状況を改善していくことが本市にとっ
て非常に大きな課題であると考え、一般質問を行いました。
ここでは直近の本市の治安状況・刑法犯認知件数などの情報を掲載させていただきます。

このように全国に誇るべき結果を生み出したのはまさに、永きにわたる市民と行政、警察などが力を合わせて取り組んできた努力
の積み重ねであり、その延長上にいまの我々の平穏な暮らしが成り立っています。
議会では執行部より刑法犯認知件数を引き続き4,500件以下に減少させるという目標と決意が示されました。
そして私達市民一人ひとりが現在の北九州市の状況をしっかりと把握し、市外に向けて「北九州市は日本で一番治安を改善させた

凄い街なんだ！」ということを発信し続けていかなければと思います。

平成14年  40,389件 平成30年  6,504件①刑法犯認知件数

平成14年  4,013件

※平成14年当時と比較可能な12政令市で比較

※刑法犯認知件数とは、警察等捜査機関によって犯罪の発生が認知された件数をいう。
　認知件数と実際の発生件数は一致しないことが多いが(その差を暗数という。）

平成30年  688件②人口10万人当たりの件数

③刑法犯認知件数の政令市順位12政令市比較 ④政令指定都市刑法犯認知件数の
減少率上位５位

16年連続の
減少！！！

平成14年 刑法犯認知件数

横浜市
札幌市
川崎市
仙台市
京都市
広島市
千葉市
神戸市
名古屋市
北九州市
福岡市
大阪市

1
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2,062
2,190
2,349
2,712
2,743
2,783
3,349
3,369
3,746
4,013
4,208
4,810

平成14年  ワースト 3位

市　名 人口10万人当たりの
認知件数 （単位：件数） 市　名 人口10万人当たりの

認知件数 （単位：件数）

平成30年 刑法犯認知件数

横浜市
川崎市
広島市
札幌市
仙台市
北九州市
京都市
千葉市
神戸市
福岡市
名古屋市
大阪市
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500
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596
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688
794
858
878
943
970
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平成30年  ベスト 6位
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政令指定都市刑法犯認知件数の減少率 best5

市　名 平成14年
【 a 】

平成30年暫定値
【 b 】

減少率
【1-（a）/（b）】

40,389

31,777

72,094

30,102

57,578

6,505

6,861

17,464

7,590

14,916

83.9%

78.4%

75.8%

74.8%

74.1%

北九州市

広島市

横浜市

川崎市

福岡市
※数値は暫定値

減少率は北九州市が第１位！！

〈目標はさらなる治安の向上！！〉



令和元年 10・11・12月活動記録
10 月 11 月

９月定例会常任委員会
９月定例会　閉会日
第57回市民体育祭開会式
NPO法人抱僕30周年式典
地域グラウンドゴルフ大会
NPO法人キャリアセンターあい理事会
テレワーク事業視察
会派団会議
療養介護事業所　ひなた家祭り
穴生まつり
公園草刈り
党青年委員会九州ブロック総会
党青年委員会九州ブロック総会
党福岡県連幹事長会議
八幡東西区合同戦没者追悼式
党福岡９区総支部常任幹事会
折尾西小学校公開研究授業
介護施設における生産性向上パイロット
事業視察
折尾総合整備事務所
会派政策予算要望会議
会派団会議
北九州大学同窓会懇親会
北九州市議会　建設建築委員会
バスハイク見送り

1日
2日
5日

6日

10日
11日
12日

13日
14日
15日

17日
18日

23日

24日

25日
27日
28日
31日

北九州商工会議所役員議員就任パーティ
地域グラウンドゴルフ大会
筑前木屋瀬宿場祭り　毘沙門堂火渡り
起業祭
党福岡県第９区総支部大会起草委員会
地域グラウンドゴルフ大会
会派団会議
リアルゲームクエスト
党福岡県総支部連合会　定期大会
九州国際大学同窓会総会　小学校同窓会
市議会報告会・カフェトーク
北九州市議会　建設建築委員会
党県連幹事長会議

建設建築委員会　行政視察
党福岡県第９区総支部大会起草委員会
市民センター文化祭
党福岡９区総支部常任幹事会
劇団青春座公演
NPO法人和む　会議
党地方自治体議員フォーラム
党地方自治体議員フォーラム
市議会だより編集委員会
会派団会議
ギラヴァンツ応援

第30回全国ふうせんバレーボール大会
党福岡県第９区総支部　会計監査
党福岡県第９区総支部大会起草委員会
ヘルプマークについて聞き取り
北九州市議会12月定例会　開会
北九州市議会12月定例会
北九州市議会12月定例会
森市議会議員　お別れの会
党福岡県第９区　総支部大会
北九州市議会12月定例会
市議会議会基本条例検討委員会代理出席
北九州市議会12月定例会
北九州市議会12月定例会　最終日
盲導犬協会
市議会IR誘致検討懇話会
会派団会議
横浜BS今永投手との懇親会

1日
2日

3日
4日
5日
6日
7日
8日
9日

10日
11日
15日
23日
27日
29日

12 月

1日
3日

4日
5日
7日
8日

9日

10日
11日
12日

15日
16日

17日
18日
19日
21日
22日
24日

関東視察
９月定例会一般質問読み合わせ
市議会だより編集委員会
夢授業・中間市　青少年育成協議会
国道３号春の町跨線橋工事

28日
29日
30日

25日～27日

13日～15日

　本年６月に行われた予算特別委員会において、わが会派の世良代表が本市
の不登校対策について取り上げ、議論が行われました。
　「平成29年度の本市学校での不登校児童生徒は949人であり、そのうち
90日以上欠席している児童生徒は約62％、出席が10日以下の児童生徒数は
57人となっています。本分科会審査においても質疑をしてきましたが、10
年前と比較しても、不登校の児童生徒数は増加をしています。」
　不登校については私も、そして会派でもアウトリーチの取り組みや、スクー
ルソーシャルワーカー、スクールカウンセラー、地域と学校で不登校の児童
生徒をなんとか復帰できるような取り組みをと様々な視察や研究を続けてき
ました。
　その一環で、学校を休んだとしてもネット環境を活用し、自分のペースに
合わせて用意された学習を行うことで、学校へ行けなくても（登校できなくて
も）出席扱いとされ、成績の評価にも不利にならない方法に取り組んでいる
「クラスジャパン小中学園」への視察を行って参りました。

〈不登校の児童生徒は日本全体で16万人！！〉
　クラスジャパン小中学園は学校と連携して、整備されてきているICT環境
を使うことで、学校に行けなくなっている子どもたちの出席、成績が進学な
ど不利にならないよう学習をサポートする仕組みを作っています。
　日本でいわゆる不登校とされている児童生徒数は16万人と言われてい
ます。
　それは年間30日以上休んだ子が不登校だと定義されているだけのことで、
学校に来ているが授業には参加できない、29日休んだなど潜在的な不登校状
態に置かれている子供の数はおよそ2倍の33万人ともいわれています。

〈ICTを活用した学習を受ければ出席扱いに！〉
　平成17年には既に文部科学省から全国の教育委員会に対して、ICTを活用
して学習した子供たちに対しての出欠の取り扱いについては出席とみなすよ
うにという通達が出されているそうで、続く平成28年には、教育機会確保法
（議員立法）によって法律化されているとのことです。

クラスジャパン小中学園
視 察 報 告

　クラスジャパン学園の中島学園長は、「この制度を活用
して、様々な理由で学校に行くことができない児童生徒
が、その先の進路に向かっていくときに不利益にならな
いように、是非この仕組みを活用してほしい。と、熱く私
に語ってくださいました。

〈今なにができるのか〉
　不登校については最初に書いたように私たちも議会で、
様々な要望を行ってきました。しかし、それでも個人が抱
えている状況は複雑であり、先生達も時短を求められる
中で、万全の体制を整えているとは言えない状況です。復
学が唯一の選択肢ではなく、“学び方が違うだけ”だという
捉え方を変えてみる、という新しい視座の指摘を受けま
した。
　今この時点で、子どもが学校に行けていないことにつ
いて不安でたまらない保護者の方もたくさんいると思い
ます。
　だからこそ、明日何ができるのか、いま何をしなければ
ならないのかを考える良い機会でもあり、同時にこうし
た仕組みを本市でもどんどん活用できるよう働きかけて
いきたいと思います。

クラスジャパン小中学園→
（ホームページQRコード）　



◎この市政レポートは、市議会各派に交付される政務活動費や、皆様から頂いた寄付金などを用いて発行しています。
◎重複して送付されたり、宛名変更がある場合は、お手数ですが大久保むが事務所までご一報ください。

※政治資金規正法により政治家個人は企業・団体からカンパ
　（寄付）を受けることができません。ご協力頂ける場合は
　「個人としての寄付」でお願いします。
※１年間１万円をこえる金額につきましては所定の手続き
　により、確定申告の際に所得控除を受ける事ができます。

皆様へ
　大久保むが応援団では、大久保むが
の活動支援のため、応援会費（個人寄
付）のご協力をお願い致しております。
　ご協力を賜れる方は、下記お振込口
座まで、お手続きくだされば幸いです。
　今後とも、ご支援・ご協力よろしく
お願い申し上げます。

活動支援会費（個人寄付）
会費：1口 1,000円～
■ゆうちょ銀行
記　　号：17410
口座番号：83659011
名　　前：オオクボムガオウエンダン
（他の金融機関からお振り込みの場合）
店　　名：七四八（ナナヨンハチ）
店　　番：748　種目：普通預金
口座番号：8365901
名　　前：オオクボムガオウエンダン
■福岡ひびき信用金庫  折尾支店
口座番号：1202105
種　　目：普通
名　　前：オオクボムガオウエンダン

応援団活動支援のお願い応援団活動支援のお願い

Tel 093-980-6806  Fax 093-980-6807
http://www.mugamuga.net/ E-mail yahatanishi@mugamuga.net
〒807-0831 北九州市八幡西区則松2－9－2

北九州市議会議員  大久保むがプロフィール

大久保むが事務所 ※電話・FAX番号が変わりました（2019年9月より）

昭和63年枝光小学校卒業。平成3年枝光北中学校卒業。平成6年福岡県立北筑高等
学校卒業。平成10年九州国際大学国際商学部卒業後、平成12年から元衆議院議員・
北橋健治氏の秘書に。その後、さらなる政治の勉強をするため、平成18年北九州市
立大学・法学研究科に入学、政策科学を学ぶ。勉学のかたわら、参議院議員・大久保勉
氏の秘書を平成19年まで務める。平成20年3月、北九州市立大学・法学研究科を卒
業。同時にヘルパー2級取得。平成21年北九州市議会議員に初当選、総務財政委員会
に所属。2期目前半に環境建設委員長に就任。現在は教育文化委員会に所属。国民民
主党福岡県第9区総支部幹事長、NPO法人「KID’s Work」スタッフ。平成26年2月、
防災士資格を取得。スポーツ鬼ごっこ検定3級。日本クッブ協会認定普及指導員。

　議会での一般質問や、いつも関心を持って視察や勉強に取り
組んだ事、市内での気になる話題であったり、新聞だけでは分か
らない話などについて、解説しながらお伝えする、「月刊 北九州
市議会議員  大久保むが」をYoutubeにて配信中です。
　動画を作る苦労についても語っています。是非Youtubeから
「大久保むが」で検索してください！
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パピーウォーカーの巻2パピーウォーカーの巻2

月刊  北九州市議会議員  大久保むが

第一回 宿泊税について 第二回（前編） 空き家について

第二回（後編） 空き家について
第三回 国道三号黒崎バイパス
春の町ランプの橋梁がいよいよ！

第四回 北九州市の治安について
第五回 超雑談！ネクタイの話とか、

撮影機材の話とか。

第六回 ヘルプマークについて 第七回 不登校でも欠席にならない!?
クラスジャパン小中学園へ視察

で
情報発信中！

コチラから↑
※ぜひチャンネル登録して下さると幸いです！




